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全国人大代表、湖北省统计

局副局长叶青表示，公务用餐接

待和公务出差是“三公”的两个重

大组成部分，有测算数据称，中国

全年的公务用酒量是每年喝一个

“西湖”。就此问题，他提出了“关

于推进公务用餐和公务住宿改革

的建议”，希望我国能取消领导干

部直接报销权。

今年两会上有关公款喝酒的

消息有多条，比如，有委员指出，

公款喝酒的成本之高，伤亡之大，

场面之惨烈，不亚于三大战役；某

省统战部部长表示，再叫我当市委

书记坚决不去，原因是最怕喝酒；

有官员问：“如果三公消费不喝茅

台，那么你去喝拉菲吗？”；还有委

员建议，公款招待禁止喝酒……

湖北省统计局副局长叶青：

每年喝一个西湖的公务酒太惊人

全国人大代表、中央直属机

关工委副书记孟学农在接受记者

专访时说，“人心有杆秤，百姓对

我们是作秀、摆花架子还是办实

事，感觉最直接，评价也最公

正。”从政 40多载，这位曾先后

担任过北京市长、山西省长的高

官对新生代公务员的成长建议

是，“先做人，再做官。”

孟学农说，培养一名优秀的

公职人员，一定让他多了解中国

的国情，了解人民，同时还要有

国际眼光，要知道国家该怎么发

展。“我很赞成年轻人要在‘德’

上面有所考量，因为做官是一阵

子，做人是一辈子。首先是做

人。”他说，“要意识到我们国家

和民族的未来，在这个信仰的指

导下，扎扎实实为人民服务，有

时候宁肯自己做点儿牺牲。”

中央直属机关工委副书记孟学农：

做官一阵子做人一辈子

中国社会近年来发生的一些

官员子女违法犯罪的新闻引起了

社会上的广泛议论，也让有关官

员子女的话题在全国两会上受到

关注。全国政协委员、罗荣桓元

帅之子罗东进在接受记者采访时

表示，这些官员子女不应该“乱

搞”而被公众戳脊梁骨。

“现在社会上出现了这样一

些问题，这和我们在新的情况下，

尤其是我们执政以后出现这些腐

败的问题有关。你说我们的干部

又都是坏的吗？腐败的确是不

好，但是他们毕竟还是少数，包括

他们的子女，当中有的对子女教

育不严，使他们出现了这样那样

一些问题。当然这个也是少数

的，他们的子女也应该是人民的

一员，也应该像他们的父辈一样，

要成为人民的勤务员，好好为党

为国家的建设去努力去奋斗。而

不应该因为有什么特权，有什么

这些，去搞一些这样那样不三不

四的事情，让人家戳脊梁骨。”罗

东进同时也表示，自己不赞成给

官员子女贴“标签”。

“你说有的讲官二代，他是官

二代怎么了？现在又讲有的是富

二代，有的也不是官二代也不是

富二代，他也出现了这样那样一

些问题。所以这些问题统一都是

一个社会现象，错误的东西我们

都应该反对，不管他是哪一个阶

层出来的。不要把它联系起来后

夸大了，片面了，这就不好了。”罗

东进表示。

罗荣桓之子罗东进：

官员子女不应该“乱搞”

读完两高报告，有件事让全国

人大常委会委员牟新生不吐不

快。经过人大代表们反复提意见，

恶意欠薪写进了刑法。但据他了

解，几年来依此判刑的很少，至今

仍有近30%的农民工被欠薪。

“打了一年工，一分钱都拿不

到，怎么面对父母和子女，这个

家，怎么回？！”这个与赖昌星交过

手、铁腕风范的海关总署前署长

说到这里，情绪明显激动起来。

在牟新生看来，判刑少的情

况不怪法院。“法院不是不想判，

而是因为很多农民工薪水就是政

府欠的。一些政府的形象工程是

大工程，老板承包了工程，垫了

资，最后政府一直赖账，检察院让

法院很难办。”

海关总署前署长牟新生：

很多农民工薪水被政府拖欠

2012年的春晚，全国政协委

员、著名小品演员魏积安与搭档

郭冬临的小品《面试》“笑果”不

错。昨日，他在接受记者独家专

访时称，现在社会上找工作很难，

而且以貌取人，用人单位和劳动

者都要做到“货真价实”。

在魏积安看来，小品和曲艺

有一拼，那就是把这些社会现象

真实地反映出来，“用人单位也

好，被用人也好，要货真价实、实

事求是，演这个小品希望有所昭

示，让用人单位和求职者都能更

加真实。”

著名小品演员魏积安：

社会上找工作不能“以貌取人”

“关于文化、房地产、献爱心，

这次我总共准备了3个提案。”全

国政协委员、著名小品演员巩汉

林开门见山地向记者介绍起了他

今年的3个提案。

巩汉林认为，有了理性房价

的标准，调控房价就可以在交易

过程中获取政策上的支持，“理性

房价的项目，给你政策上的优惠，

如贷款利率降低，贷款额提高，减

免税负；超高房价，对不起，没任

何优惠；暴利房价，一分钱不贷。”

著名小品演员巩汉林：

要给卖房子的定个“理性房价”

全国政协委员、著名歌唱家

郁钧剑在接受记者独家专访时

说道：“近年来，军队为国家的发

展和建设做出了巨大的贡献，都

是舆论焦点，但由于传播平台的

受限，报道难以及时全面深入，

更不用说在对全民的国防教育、

拥军爱民等宣传上的严重缺

失。”郁钧剑做了个调查，我国目

前拥有近 3000 个电视台，却没

有一个专门的国防军事电视台

（频道）。

著名歌唱家郁钧剑：

设专门的国防军事电视台

“引江济淮”预计今年上半年

做出规划，争取在“十二五”期间

完成。而“引江济巢”工程有望在

3个月内出规划，建成后，巢湖将

引入长江水，彻底改变巢湖水质

问题，5年后，合肥人喝上长江水

不再是梦。安徽省水利厅厅长纪

冰表示，目前，我省水生态环境趋

于恶化，特别是沿淮淮北地区水

资源短缺和淮河、巢湖水域生态

环境失衡问题。改善我省内的水

质问题，提升我省的水利建设，

“引江济淮”工程将是个重头戏。

据纪冰介绍，“引江济淮”工

程线路总长330公里。自南向北

划分为引江济巢、江淮运河、淮水

北调三段。“引江济淮”工程的第

一步就是实现“引江济巢”。

安徽省水利厅厅长纪冰：

合肥人喝上长江水不再是梦

北京代表团第五次全体会议

审议了最高人民法院工作报告和

最高人民检察院工作报告。全国

人大代表、中共北京市委副书记、

市政协主席王安顺表示，“希望

‘两高’进一步加强对舆论引导工

作的研究和指导，切实有效地回

应社会的关切、提高引导社会舆

论的能力。同时要敢于担当、公

正执法，不为社会舆论环境所左

右，处理好社会舆论和公正执法

的关系。”

王安顺代表表示，随着群众

民主法制意识增强和社会信息化

不断加深，执法司法的环境出现

了深刻的变化，一些司法个案动

辄成为舆论关注和炒作的热点。

在这样一种条件下，提高司法部

门的舆论引导能力显得尤为迫

切。

北京市委副书记王安顺：

公正执法不能被社会舆论左右

13 日，全国人大代表、四川

省卫生厅副厅长王正荣，在十

一届全国人大五次会议举行的

记者会上表示，解决医患矛盾

需要加强医患沟通，患者对医

学要有科学的认识，医生也要

遵守职业道德，并通过第三方

仲裁机制缓解医患矛盾、减少

医患纠纷。

据王正荣介绍，以前通常是

主管行政部门参与解决医患矛

盾，但是效果不好，患者总认为

医疗行政管理部门是站在医院

一方。“所以，我们现在探索第三

方仲裁机制，包括法律、医学、社

会学等方面的专家，形成第三方

仲裁调解机构和第三方调解机

制。”王正荣认为，第三方仲裁机

制可以有效缓解医患矛盾，减少

医患纠纷。

四川省卫生厅副厅长王正荣：

解决医患矛盾需要加强医患沟通

拖欠农民工薪水，暴利房价，医疗纠纷……百姓期盼的，就是“两会”代表、委员关注的，也是政府的责任。今年全国两会即将闭幕，

代表、委员以自己的亲身经历，回顾我国近年来在改善民生方面的巨大成就，并就一些热点、难点问题提出了意见和建议。

特派记者 祝亮 王玉 何曙光 沈娟娟

建言献策，不问“会”终人聚散


